

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schweissche'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Nummer 190.

Halle, Freitag 16. August 1889.

181. Jahrgang.

Halle, 15. August.

Schulter an Schulter

Wird Deutschland mit Oesterreich-Ungarn für die Erhaltung des Friedens einsehen, und wenn es der Wille der Vorsehung sein sollte, werden...

Freude erregt, Unruhe bereitet. Die Völker, welche in der Pflege der nationalen Arbeit ihre vornehmste Aufgabe erblicken, welche von der Ueberzeugung durchdrungen sind...

Er ist das Ziel aller Anstrengungen, welche die leitenden Staatsmänner des Dreivölkerbundes, dem Wunsch und Willen ihrer Monarchen entsprechend, machen, damit die internationale Entwidlung nicht aus den normalen Bahnen hinausgebrängt werde...

Der Besuch des Kaisers Franz Joseph.

Spanada, 14. Juli. Kaiser Wilhelm und Kaiser Franz Josef trafen heute Morgen 8 1/2 Uhr unter Begleitung der Festungswache hier ein. Die Herrschaften begaben sich auf die kaiserliche Jagd 'Algodora'...

Kaiser Wilhelm und sein hoher Gast, Kaiser Franz Josef, hatten um 8 Uhr Berlin verlassen. Um 8 1/2 Uhr trafen sie in Spanada mit der Leichter Bahn ein; die Militär-Schleife hatte die Ehrenwache gestellt...

den lang ausgezogenen Massen. Es war ein heißes Ringen, in dem jeder Terrainvorteil benutzt wurde. Das weilige durchschüttelte Gelände war wie dazu geschaffen...

Wie einem Bericht der 'Kreuzzeitung' über die Gefechtsführung zu entnehmen ist, wurde das in jeder Beziehung interessante Manöver dadurch noch fesselnder...

Potsdam, 14. August. Kaiser Wilhelm in der Uniform seines österreichischen Infanterie-Regiments und Kaiser Franz Josef in der Uniform seines preussischen Kaiser-Garde-Grenadier-Regiments trafen um 5 Uhr Nachmittags mittelst Sonderzuges auf dem festlich geschmückten Bahnhof ein...

Somit verlässt, beschäftigten beide Kaiser, morgen früh um 5 Uhr im Potsdamer Waldpark zu sprechen. Nach einer der Wiener 'Neuzeit' in Berlin ungenauer Meldung hatte Kaiserin Elisabeth die Kaiserin Victoria Augusta zum Empfange des Kaisers Franz Joseph im Gürtschuh im Corps-Saal des königlichen Schloßes eine Toilette in den oberirdischen Parken angelegt...

Wie wir hören, hat Kaiser Franz Joseph in dem letzten Augenblicke vor dem Antritte zum Gürtschuh im Corps-Saal erreicht hatten, um die Kaiserin ihren herzlichsten Gruß auf der Treppe entgegen, ihn mit einer herzlichsten Umarmung begrüßend...

Wien, 14. August. Wie das 'Freundenblatt' heben auch die meisten anderen Blätter die bei dem Besuche der Kaiserin von der beiden Kaiserinnen eine Tinseltiere hervor und die in lapidarer Form enthaltene wiederholte feierliche Versicherung des Friedensprogramms...

Boulangier zur Deportation verurteilt.

Paris, 14. August. Sitzung des obersten Gerichtshofes. In der Voruntersuchung erklärte der Gerichtshof Dillon und Rochefort der Verurteilung an dem Klarentat schuldig und sprach sich mit 106 gegen 97 Stimmen dahin aus...

langer auch der Veruntreuung und der Verschwendung öffentlicher Gelder, und zwar mit Ausschließung von milderbenden Umständen schuldig und verurtheilt Boulangier, Dillon und Rochefort zur Deportation nach einem befristeten Ort.

Der Gerichtshof noch nach dem Ausprechen dieser Strafe die geheime Sitzung auf, um den Wortlaut des Urtheilspruches abzugeben, welcher in der geheimen Sitzung beschlossen und sodann in der öffentlichen Sitzung gelesen werden wird...

General Boulanger erwidert an seinen lieben Freund Henri Rochefort, welchen er beinahe alle Tage in London sieht, einen Brief, der heute im 'L' veröffentlicht wird. In diesem höchst persönlich von Rochefort selbst angelegten Schreiben - denn es überfließt von Schmähsungen gegen den Generalstaatsanwalt - will Boulanger seinen Gläubigen den Nachweis erbringen, daß die 120 000 Frs., die er als Kriegsminister an seine frühere Umarmung vertheilt und von denen seine Schwägerin Diant einmal 21 000 Frs. und das andere Mal 21 700 Frs. erhielt, für Wohlthaten an Wittwen und Waisen oder an verläumdete Soldaten verwendet wurden...

Als Ade-Maxim Remonvies unterschrieb, wurde Camille verurtheilt. Aber er wanderte nicht in das Gefängnis, sondern auf den Gipfel der Macht. Louis Napoleon wurde vom Paaisgott zu lebenslänglicher Entsekerung verurteilt, um democh Kaiser der Franzosen zu werden. Emile de Labele hat als den besten Schutz gegen Boulanger dessen Unwählbarkeit und das Verbot der Wählerabstimmung bezeichnet...

Verurtheilte politische Mittheilungen.

\* Der Kaiser hat den Ausfall des für morgen, den 15. d., angelegten Vortrags des Kaiser Franz-Garde-Grenadier-Regiments Nr. 2 vor dem Chef desselben, dem Kaiser Franz Josef von Oesterreich, befohlen. Wie die 'Nordd. Allg. Ztg.' mittheilt, soll statt dessen das Regiment bei Eintreffen der Majestäten in der Kaiserin auf dem Hofe verlesen aufgestellt sein.

\* Der Berliner Vorkämpfer Oesterreich-Ungarns, Graf Széchenyi, hat vom Kaiser Wilhelm den Schwarzen Adlerorden erhalten.

\* Gestern Nachmittag empfing der Reichstanzler den Besuch des Sektionschefs des österreichisch-ungarischen Ministeriums des Äußeren Szegedyi. Während der letzten Tage hatte der Reichstanzler auch mehrfach Besprechungen mit den Reichstanzler der preussischen Ministerien und der Reichsämtler, u. A. mit dem Vizepräsidenten des Staatsministeriums, Staatsminister von Witticher, dem Staatssekretär des Reichs-Schatzamt, Frhr. von Malajon und dem Staatssekretär des Reichs-Justizamts Desflöglager.

\* Wie wir hören, steht es in der Pflicht des preussischen Sonderdelegationscomittees, den im preussischen Abgeordnetenbunde während der letzten Session ausgesprochenen Wünschen Folge zu leisten und die Zahl der Reichstanzler, preussischer General-Verwalter für das Jahr 1889 im Staatsrat zu einzelnen Ausschüssen zu ernennen zu verpflichten. Die Vorbereitungen sind soweit a-fertigt, daß diese Publikation in Kürze wird erfolgen können. - Weiterhin werden die Arbeiten für den General-Licentiat der deutschen Presse in Ansbach deuten gefördert, und auch diese fünf Arbeitgeben, daß dem Verleichen des Reichs wie allseitig in der ersten Hälfte des Septembers entgegengebracht werden kann.

\* Der längere Zeit ist an dieser Stelle die Mittheilung gemacht worden, daß die Reichsregierung Vorarbeiten für ein Warr angelegt ordnet habe. Wie man hört, sind dieselben in vollem Gange, womit Aussicht gegeben ist, den nächsten Reichstag bereits mit dieser Angelegenheit zu befaßen.

\* In demjenigen Punkte der Tagesordnung des Colonialmeetings vom 8. August, das jetzt bis zu 17. verabschiedet ist, welcher über Deutschlands Verpflchtung gegen den Pascha handelt, bemerkt die 'Nordd. Allg. Ztg.', daß die kaiserliche Regierung darüber, ob sie die gegenwärtige Ausfertigung des Unternehmens für opportun erachtet, nicht befragt werden will. Wäre das geschehen, so würde dem Emis Pascha-Comitè rechtzeitig geklagt worden sein, daß derselben gewichtige Bedenken entgegenbränden.





